

Newsletter Moderne Umgangsformen

Was schreibe ich ins Gästebuch?

Gästebücher sind bei runden Geburtstagen und vor allem Hochzeiten wieder in. Allerdings sind sie vielen von uns ein Graus, wenn man nicht gerne schreibt und auf Kommando nicht kreativ sein kann.

Mnachmal machen es einem Gastgeber schwer. Zu fortgeschrittener Stunde fällt ihnen ein, dass sie ein Gästebuch besitzen und dann kommt die spontane Forderung: „Bitte schreibt doch etwas in unser Gästebuch.“ Als Gast fühlen Sie sich unter Zugzwang und der entspannte Abend ist vorbei. Machen Sie sich klar, dass Sie nichts auf Anhieb schreiben müssen. Reichen Sie das Buch an andere Gäste weiter, um Zeit zum Überlegen zu haben oder sagen Sie, dass Sie den Eintrag nachreichen werden.

Im Vorfeld einer Hochzeit oder eines anderen größeren Anlasses machen Sie sich am besten schon vorher Gedanken, was Sie in ein Gästebuch schreiben möchten. Schließlich soll der Eintrag noch nach Jahren an den wundervollen Tag erinnern.

Bestandteile, die in den Gästebuch-Eintrag gehören sind Dank und Unterschrift. Zusätzlich empfehlen sich die Würdigung der Gastgebenden und positive Äußerungen zur Gastfreundschaft, den gelungenen Abend, die Organisation. Das Geschriebene soll vermitteln, dass die Gastgeber ihr bestes gegeben haben und Sie sich wohlfühlten. Zusätzlich sind Wünsche und Ermunterungen für die Zukunft angebracht.

Meiden Sie Formulierungen wie „vielen Dank für den schönen Abend“ oder „...die nette Einladung“. Das ist nichtssagend. Besser ist es, aussagekräftige Adjektive wie zum Beispiel „vorzüglich, unterhaltsam, amüsant, exzellent, ausgezeichnet, gesellig, fröhlich, unvergesslich“ zu benutzen.

Vielleicht legen Sie sich Zitate zurecht, um für bevorstehende spontane Gästebuch-Einträge gewappnet zu sein:

„Audrey Hepburn hat einmal gesagt: *„Wenn man im Mittelpunkt einer Party stehen will, darf man nicht hingehen.“* Vielleicht hat sie recht. Doch hätten wir auf Audrey gehört, hätten wir viel verpasst. Das beste Lammkarree, das ich je gegessen habe und Sandras Rede, die die meisten Gäste zu Tränen gerührt hat. Wir danken Euch für diesen unvergesslichen Abend...“

Bei einer Hochzeit kommt ein persönlicher Text mit Glückwünschen und ergänzend ein Spruch oder Zitat, das zum Brautpaar passt, sehr gut an.

„*Liebe bedeutet nicht Händchen halten, wenn alles gut ist, sondern nicht loszulassen, wenn es schwierig wird.*“ Wir wünschen Euch von Herzen, dass Ihr für immer einander festhaltet und wünschen Euch viel Glück auf Eurem gemeinsamen Lebensweg...“

„*Was für ein Glück, wenn du jemanden findest, der so ganz genau in dein Herz passt.*“ Möget Ihr beiden die schönste Liebesgeschichte schreiben, von der die Welt je gehört hat. Alle Gute zur Hochzeit. Danke, dass wir bei Eurem besonderen Tag dabei sein durften...“

Herzliche Grüße und immer viel Freude mit angenehmen Menschen

Ihre



Haben Sie eine Frage zum Thema Umgangsformen oder möchten Sie den Newsletter abbestellen, schicken Sie mir bitte eine Email an rumpf-barbara@t-online.de